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Abstract (en)
[origin: US2019113198A1] A lighting module for a motor vehicle headlight including at least one light source and optical elements for forming at
least one light pattern, characterized in that each light pattern is divided into an upper portion and a lower portion which are lit simultaneously and
inseparably, the upper portion being delimited transversely by two vertical edges for each of which the light intensity decreases according to a
first determined gradient, and the lower portion being delimited transversely by two vertical edges for each of which the light intensity decreases
according to a second determined gradient lower than the first determined gradient.

Abstract (fr)
L'invention concerne un module d'éclairage (19) pour projecteur (12) de véhicule automobile comportant au moins une source lumineuse (28)
et des éléments optiques (26) pour former au moins un motif lumineux (18), caractérisé en ce que chaque motif lumineux (18) est divisé en une
portion supérieure (18A) et une portion inférieure (18B) qui sont éclairées de manière simultanée et indissociable, la portion supérieure (18A) étant
délimitée transversalement par deux bords verticaux (20A, 20B) pour chacun desquels l'intensité lumineuse diminue selon un premier gradient
(G1) déterminé, et la portion inférieure (18B) étant délimitée transversalement par deux bords verticaux (22A, 22B) pour chacun desquels l'intensité
lumineuse diminue selon un deuxième gradient (G2) déterminé inférieur audit premier gradient (G1) déterminé.
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